
 

   

N i e der sc hr i f t  

über die 7. Sitzung des Ortsbeirates Duttweiler 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 21.07.2020, 19:30 Uhr, 

Dorfgemeinschaftshaus 
Eingang im Westen, Ausgang im Osten 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Neuaufstellung des Flächennutzungsplanes  
  
2.  Straßenverkehrsrechtliche Anordnung K22  
  
3.  Sachstand Grünschnittcontainer  
  
4.  Bau- und Planungsangelegenheiten  
  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
  

 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßt alle Anwesenden sowie die Öffentlichkeit und eine Mitarbeiterin der Rheinpfalz-

Zeitung. 

 
TOP 1  

Neuaufstellung des Flächennutzungsplanes 

 

 

Der Ortsvorsteher weist auf die PowerPoint-Präsentation der Stadtverwaltung zu diesem 
Thema hin, mit der Bitte sich diese anzusehen bevor der Termin im Stadthaus wahrgenommen 
wird. Hierzu wurde der Link in einer separaten Mail bekannt gegeben. 
Angesetzt wurde dieser Termin auf Montag, den 10.0.8.2020, 16:00 Uhr. Diese kann allerdings 
nicht gehalten werden, da Gespräche erst im September geplant sind. Neuer Termin wurde 
auf Mittwoch, 30.09.20, 16:00 Uhr im Ratssaal festgelegt.  
 

 

TOP 2  

Straßenverkehrsrechtliche Anordnung K22 

 

 

Die Vorgehensweise der Abteilung Verkehrsplanung in dieser Angelegenheit ist mehr als 
verwunderlich und ein weiteres Mal lässt die Kommunikation zwischen der Stadtverwaltung 
und dem Gremium Ortsbeitrat zu wünschen übrig.  
Die Abstimmung zeigt eine klare Abweisung der Durchführung. 
Wenn die Verkehrskommission dem Beschluss des Ortsbeirates nicht folgt, wird um ein 
weiteres Gespräch mit dem Beigeordneten gebeten. 



 

   

Beschluss: 

Auftrag an den Fachbereich Stadtentwicklung & BauwesenVerkehrsplanung - Straßenverkehr 
– Aufnahme in die Verkehrskommission, dass die Strecke wieder auf Tempo 100 eingerichtet 
wird. 
 

Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 

7 Stimmen gegen die Herabsetzung der Höchstgeschwindigkeit von 100 km/h auf 70 km/H, 

1 Stimmt ist für die Durchsetzung und 

1 Stimmenthaltung. 

 

 

 

TOP 3  

Sachstand Grünschnittcontainer 

 

 

Ein Mitglied des Ortsbeirates spricht ein paar Worte zu diesem Thema:  
Bisher sind nur positive Rückmeldungen zum Thema zu verzeichnen. Auch die angrenzenden 
Bürger haben keine Beschwerden. Auch der Tausch der Container durch die ESN funktioniert 
problemlos. Ein Ortsbeiratsmitglied kommt regelmäßig mit dem Bagger vorbei um den 
Grünschnitt zusammen zu schieben.  
Event. wäre es auch sinnvoller einen halbhohen Container aufzustellen, damit die Bürger 
diesen besser befüllen können. 
Angeregt wurde auch, für die kommende Saison einen geänderten Stellplatz z. B. Kläranlege 
ins Auge zu fassen. 
 

TOP 4  

Bau- und Planungsangelegenheiten 

 

 

Der Ortsvorsteher gibt folgendes bekannt:  
- BV/049-20 Neubau eines Einfamilienhauses als Doppelhaushälfte und Garage 

hier wurde die Baugenehmigung erteilt. 
- BV/135-20 Einfamilienwohnhaus mit Garage 

auch hier wurde die Baugenehmigung erteilt. 
 

Die Verschwenkungsinseln zur Verkehrsberuhigung Ortseingang Ost wurden heute montiert. 
 

 

TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

Zu diesem TOP wurde folgender Teil, mit Zustimmung der Ratsmitglieder, vorgezogen:  
Zu Gast hierzu: Ein Stellvertretend für den Förderverein Cuveé. Dieser erläutert die Planung 
für das anstehende Weinfest, das wegen Corona auch abgesagt werden musste. Das Konzept 
kann dem beigefügten Flyer entnommen werden. 
 
Weitere Mitteilungen erfolgen durch den Ortsvorsteher: 

- Die Abholung der Glaswertstoffsäcke erfolgt, aufgrund div. Beschwerden von Bürgern, 
nun nach Rücksprache mit der entsprechenden Abteilung nicht mehr vor 6:00 Uhr 



 

   

morgens. 
- Vom Spielplatz Dudostraße mussten zwei Spielgeräte aufgrund Verwitterung bzw. 

Vandalismus abgebaut werden. Hierbei wurde ein unbekanntes Kabel gefunden, das 
nach Recherchen nicht zuzuordnen war und deshalb durch die zuständige Abteilung 
fachgerecht abgeklemmt und entsorgt wurde. 

- Sachstand Spielplatz Dudostraße: Es wurden Mittel für die Umsetzung der Neuplanung 
des Spielplatzes zugesichert. Ein Verwaltungsmitarbeiter nimmt dieses Projekt gleich 
als Erstes, nach seinem Urlaub in der kommenden Woche, in Angriff. Die Pläne aus 
der Projektgruppe sollten ihm vorliegen und können mit dem vorliegenden Konzept 
verglichen werden. Der Vor-Ort-Termin zur Absprache vor der Umsetzung sollte dann 
zeitnah bekannt gegeben werden. 

- Um auf das Thema Stadtradeln aufmerksam zu machen werden, lt. Mitteilung eines 
Verwaltungsmitarbeiters, in den nächsten Tagen unter den Ortseingangsschilder bunte 
Fahrräder angebracht. 

- Zum Thema Einzelhandelskonzept steht heute ein schöner Artikel im der Rheinpfalz-
Zeitung.  

- In die Änderung des Flächennutzungsplan sollte die Aufnahme der Erweiterung der 
Bürgersteige entlang der K22 rechts (bis zum Sandgässel) und links (bis zur 
Viehgasse) aufgenommen werden.  

- Zum Thema Wasserschutzgebiet Benzenloch gibt es lt. Amtsblatt-Nr. 38-2020 eine 
Auslegung der Unterlagen. Dies betrifft auch die Gemarkung Duttweiler. Hierrüber 
wurde der Ortsbeirat nicht in Kenntnis gesetzt. Wir bitten um Klärung und Darlegung 
der Unterlagen mit Information der Änderung zu 2016. 

- Friedhof: Nach wie vor ist der große Kirschbaum auf dem Friedhof Grund zur Klage 
verschiedener Bürger. Die herabfallenden Kirschen verursachen Schmutz und die 
Insekten (durch die Kirschen angelockt) stechen die Bürger, wenn diese die Blätter und 
die Kirschen von den Grabsteinen und Gräbern entfernen. Es ergeht hiermit dringende 
Bitte an das Friedhofsamt den Baum zu fällen. 

- Dem städtisch beauftragten Baumpfleger liegen zwei Aufträge für Bäume am 
Schwimmbadgelände vor. Diese sind leider noch immer unerledigt. 

- Die südliche Tür am Stellplatz der Pumpstation/Kläranlage klemmt. 
- Am Dorfausgang West Richtung Kirrweiler soll der Flaggstein entfernt werden. 
- Die Gabionensitzgruppe wurde auf dem Dorfplatz errichtet. Hierzu soll eine Einweihung 

am Sonntag, 09.08., 11:00 Uhr stattfinden. 
Die Rastmöglichkeit wird gerne von Radfahrern in Anspruch genommen. 

- Die geplante Bank auf dem Dorfwiesenweg soll, mit Hilfe der Spende eines Mitbürgers, 
in gleicher Optik gehalten werden. 

- Die Ortsvorsteherin aus Gimmeldingen plant ein Schild um die Früchte der Obstbäume 
in der Gemarkung zum Verzehr auszuweisen. 

 
 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:55 Uhr 
 

 

 

Ortsvorsteher Protokollführer/in 


